Ermua insta al Gobierno a financiar el 33% de las Escuelas de Música

Todos los grupos políticos municipales votaron para que el Gobierno vasco cumpla lo pactado anteriormente

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua insta al Gobierno vasco a la elaboración de un Plan de acción para lograr una financiación estable del 33% para las Escuelas de Música del País Vasco y, por ende, de la Escuela de Música local, Alboka.

Toda la corporación municipal decidió por unanimidad aprobar esta solicitud local dirigida al departamento de Educación, Política Lingüística y Cultura del Gobierno vasco para que esta situación se materialice cuanto antes.

Hay que tener en cuenta que «en los últimos años la financiacón de las Escuelas de Música ha sufrido una importante disminución en las ayudas a sus recursos, que ahora alcanza un 14%», explicaba la con-cejala de Cultura de Ermua, Lorena López.

Para entender esta moción asumida por el PSE-EE/PSOE local, hay que tener en cuenta que en esta línea «en 2006 el Parlamento vasco aprobó que se pusiera en marcha el estudio sobre la realidad de las Escuelas de Música para que el departamento correspondiente aumentara los recursos hasta llegar al 33%». Entonces se propuso alcanzar esta meta en 5 años y se pretendía que el departamento responsable del Gobierno vasco «adoptara las medidas precisas para que la parte del gasto aprobado no imputado al presupuesto pasara a incrementar la partida de las Escuelas de Música», según afirmaba la responsable del Área de Cultura municipal.

TELÉFONOS DE INTERÉS

112 943 464 622

HIRGENCIAS

SOS DEIAK

HOSPITALES

AYUNTAMIENTOS

Pegora) Ermua



Alumnos de Alboka en uno de los conciertos ofrecidos el pasado curso en Ermua. 🛭 A. LASUEN

FINANCIACIÓN

Moción. Solicitud al Gobierno Vasco para que las Escuelas de Música consigan una financiación

En la actualidad. Consiguen un 14%, pese a que el Gobierno vasco se comprometió en 2013 a buscar el 33% de financiación.

Según López, «en 2013 el Parlamento vasco aprobó por unanimidad que se avanzara progresivamente en el marco de los recursos disponibles con el objetivo de alcanzar una financiación estable del 33% en las Escuelas de Música v se comprometió a colaborar con la Asociación de las Escuelas de Música del País Vasco para la mejora y actualización de ésta, para conseguir su consolidación».

Según recoge la moción presentada en el último pleno celebrado en la villa, «las Escuelas de Música son pactos educativos que ofrecen un perfeccionamiento o complementos esenciales a la educación de la población».

Educación artística

Su objetivo primordial «es la formación de aficionados y el fomento de agrupaciones vocales o instrumentales que permiten a las personas que lo desean integrarse en una práctica social así como el desarrollo de la sensibilidad y el sentido estético como parte de una educación artística».

Además, los grupos políticos locales entienden que «el compromiso social de las Escuelas de Música con la sociedad en la que se implican las convierten en instrumentos de intervención social desde el ámbito educativo y cultural de nuestro pueblo y con un futuro para nuestros vecinos».

Por ello creen que en correspondencia con esta importancia social se debe dedicar «una especial atención y recursos para su financia-

Ermua cuenta en la actualidad con la Escuela municipal de Música Alboka, que en la actualidad cuenta con numerosos alumnos y alumnas en sus instalaciones de Goienkale número 2.

La jornada de puertas abiertas del tanatorio será mañana

** A. L.

ERMUA. La inauguración y jornada de puertas abiertas del tanatorio-crematorio municipal, prevista para este viernes, se ha adelantado a mañana, jueves, por motivos de agenda corporativa que impedían estar al alcalde ese día en la inauguración.

Toda la ciudadanía de Ermua está invitada a conocer las instalaciones del nuevo tanatoriocrematorio, en la zona lateral del cementerio municipal. Contará con un horario de puertas abiertas de 10.00 a 16.00 horas para que la ciudadanía pueda conocer el equipamiento.

Este servicio aportará al Ayuntamiento alrededor de 40.000 euros anuales, otorgando una concesión administrativa de 25 años a la firma adjudicataria.

Las tarifas que deberá imponer la empresa adjudicataria se limitan a precios públicos que establece el Ayuntamiento de Ermua. En los pliegos de condiciones por los que licitó la empresa se partía de 345 euros por el servicio de tanatorio v 315 euros por el servicio de cremación.

Equipamiento

En su interior se encuentran tres salas para velatorios y una más para la realización de despedidas y actos civiles. Esta contará con elementos audiovisuales para acompañar los actos.

En este espacio también se encuentran el resto de dependencias necesarias para el desarrollo de una actividad de esta naturaleza. Hay una sala de preparación y tanatopraxia, salas de refrigeración, almacén, exposición, vestíbulo, oficinas, aseos y recepción.

El crematorio está comunicado interiormente con el tanatorio y con el exterior.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar (Torrek Ambulatorio de Ermua POLICÍA MUNICIPAL Eibar Ermua ERTZAINTZA Eibar 943 531 700 **BOMBEROS** Toda la provincia TRANSPORTES 902 543 210 902 101 210 902 222 265 Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus TAXIS 943 203 071 y 943 201 325 943 170 396

Eibar (Centralita) 943 708 400 Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía

010 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2 No hay sesión

FRMITA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*,8.30 y de 9.30* a 19.30 cada

hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 87, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6,30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

FI GETA-FIRAR

Laborables: 14.00 v 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada megia nora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sáhado noche: 23.50, 1.50, 3.50 v 5.50,

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13, Diario: (De 8.13 a 22.13) cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 v 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora; 9:20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIRAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxe-

DEBA



Los júgadores del Infantil Txiki disputaron este fin de semana el Torneo de la Real Sociedad. SE ANDER SALEGI

El Amaikak de Preferente comienza el año con victoria

II ION FERNÁNDEZ

DEBA. Buen inicio de año para los equipos del Amaikak Bat. Dos victorias y un empate, todos ellos ante el Tolosa. A estos resultados hay que sumarle el gran papel realizado por el Infantil Txiki en el Torneo de la Real Sociedad. Los pequeños debarras quedaron primeros de su grupo, y perdieron la final en la tanda de penaltis. Los mayores del club han comenzado 2014 con buen pie, ganando en Errota Zar.

Los entrenados por Unanue y Urbieta disputaron un partido con dos partes bien distintas. En la primera, dominaron, y superaron ampliamente al rival. Este juego le permitió coger una ventaja de 2-0, gracias a los tantos de Sagarna. Parecía que el choque estaba encaminado, pero en la segunda mitad, los debarras tiraron sus líneas para atrás y el Tolosa cogió el control del esférico, y re-

RESULTADOS

Preferente: Amaikak-Tolosa 3-1. Juvenil: Tolosa-Amaikak 2-3. Cadete: Amaikak-Tolosa 1-1.

dujo distancias. El Amaikak tuvo que realizar en los últimos minutos un gran esfuerzo para no dejar escapar los tres puntos. Gaizka anotó el tercer tanto local para dejar de pasar apuros.

Gran partido y victoria de los juveniles ante el líder y en campo contrario. Primero controlaron al Tolosa y luego pasaron a dominar. Comenzó algo raro el encuentro, ya que los locales llevaron la nota predominante y con afectividad se pusieron 2-0. Pero los debarras no entregaron el partido. Con las ideas claras, recortaron distancias, hasta demostrar que tienen equipo para estar en lo alto de la tabla. Jonan, Duña y Tomas se convirtieron en los goleadores del Amaikak.

Los cadetes amarraron un punto en un dùro partido ante uno de los gallitos del grupo, y que llegó a Errota Zar avalado por su buena defensa. El Tolosa se puso por delante, merced a su buen posicionamiento en el césped y sin dejar a los debarras crear peligro. Pero el Amaikak en los instantes finales, y a pesar de no disponer de muchas ocasiones, logró empatar el choque con un tande Martija

El Infantil Txiki participó en el torneo organizado por la Real Sociedad en Zubieta, dividido en zonas y grupos. Los debarras, enmarcados en la zona de Zarautz, ganaron al Zarautz por 1-0 y empataron a cero ante el Eibar, por lo que se clasificaron primeros. En la final, ante el Aloña Mendi, cayeron a penaltis.

BUZÓN

Auzo Udalaren aldeko iritzi taldea

** ITZIAR BERISTAIN **AIZPURUA**

Azken hamarkadan itziartarrek (Egia, Elorriaga, Endoia, Itxaspe, Lastur Behea, Lastur Goia, Arbiskoa, Mardari eta Itziar Kaskoa) adierazitako autogobernu nahiari irtenbide bat bilatzeko asmoz Debako Udalean ordezkaritza duten alderdiak egiten ari diren saiakerari itxaropenez begiratzen diogu. Aldi berean, kezka sorrarazten digu Gora Deba Taldeak (GDT) proiektu honi buruz duen jarrerak. Gure ustez proiektuari buruz zabaltzen ari diren informazioa erabat partziala da, herritarren artean nahasmena eta mamuak sortzea besterik bilatzen ez duena, proiektua indargabetzeko helburuarekin. Udalean ordezkatuta dauden alderdi guztiek adostutako proiektu bat bada, nola liteke orain hankaz gora jarri nahi izatea forma eta prozedura aldetik gabeziak egon direla eta debatarren ongizatea bermatzen ez duen proiektua dela argudiatuz? Eta itziartar guztiona zer?

Herri bat eta bizikidetasuna ezin daiteke erajki lehen eta bigarren mailako herritarren sailkapenetik azken 35 urteetan bizi izan garen bezala. Elkarrenganako ulermenetik, errespetutik eta guztion ongizate eta beharrak kontuan izango dituen proiektu batekin baizik. GDTren adierazpen batzuk entzunda horixe da sentitu duguna eta, alde horretatik, hauxe baino ez diegu eskatzen: begirunea, Itziartarron iritzia aintzat hartzea eta errespetatzea.

ONDARROA

Los armadores, satisfechos por iniciar el año con mayores cuotas de pesca

En merluza, la especie principal, se han producido grandes mejoras, así como en rape, gallo y bacaladilla

** ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Los armadores de pesca de Ondarroa están ilusionados por el cambio de tendencia que han tenido las cuotas de pesca este año, que les permitirán contar con más días de actividad. Esto ha sido posible debido a que el reparto del Total Admisible de Capturas (TAC) que acumulaba recortes y más recortes este año, ha contado con puevos incrementos.

Este es el caso de la merluza, la especie de mayor valor comercial en la lonia de Ondarroa. En los últimos años los TAC de merluza del norte –aguas de Gran Sol– se han mantenido prácticamente invariable: en 2009 la UE los redujo un 5%, al año siguiente los incrementó un 7% y en los últimos tres años los cupos se mantuvieron en el mismo nivel.

La sorpresa para la flota ondarresesa, que opera en el caladero comunitario, llegó el año pasado, cuando los ministros de Asuntos Generales de la UE decidieron aumentar las posibilidades de pesca para ese mismo año un 26%, lo que permitió la vuelta a la actividad de la flota de Gran Sol que amarró por falta de cupo. Y para 2014 la noticia fue todavía mejor. Los buques locales pueden capturar 22.947 toneladas de la especie, lo que supone un incremento de casi el 50%. En el caso de la merluza ibérica el caso es distinto, ya que el cupo se aumentó en los últimos años de forma constante el máximo que permite el plan de recuperación en que se encuentra inmersa la especie, un 15% cada año. Y para este año la historia se repite: la flota cuenta con 10.409 toneladas para capturar, lo que supone un incremento del 15% respecto a 2013.

En cuanto a la bacaladilla, otra especie de importancia para la flota de Ondarroa de litoral, los TAC de esta especie establecidos en los últimos años han dado auténticos bandazos de un ejercicio para otro, sin que haya argumentos científicos que los avalen. Las cuotas de bacaladilla en aguas ibéricas –las más importantes de esta especie para la flota de arrastre de litoraldescendieron un 53% de 2008 a 2009, mientras que en 2010 el recorte fue del 35%. 2011 fue el año más dramático para el sector cuando el TAC se redujo un 89% por un «error». La corrección de ese fallo se produjo al año siguiente, con un aumento de las posibilidades de pesca del 800%, mientras que en 2013 el incremento fue del 44%. Este año se mantiene la tendencia alcista ya que los veintiocho pactaron elevar la cuota de bacaladilla en aguas ibéricas un 114%, con lo que la flota dispondrá de 19.500 toneladas.

En cuanto al rape, la situación mejora levemente, en aguas de Gran Sol, el TAC sufrió leves oscilaciones, si bien este año la cuota sube un 15%, lo que permitirá a los gransoleros capturar hasta 2.597 toneladas, una noticia que el seçtor celebró con «mucha satisfacción». En cuanto a la cuota de gallo en el caladero comunitario un 6% -hasta las 6.629 toneladas-, (cuando Bruselas proponía un recorte del 20%), se captura en aguas ibéricas, los veintiocho acataron la propuesta del Ejecutivo comunitario y decidieron aumentar un 86% las posibilidades de pesca, hasta las 2.084 toneladas, lo que supone una gran mejora.

Por otro lado, en cuanto a la cigala, el TAC de este crustáceo siempre fue fuente de preocupación para el sector, ya que la cuota acumuló descensos en todos los caladeros en los últimos ejercicios. Pero la situación este año no es nada buena. La flota ve reducidas sus posibilidades de captura en un 10% en aguas de Gran Sol, en el Cantábrico Noroeste. En el golfo de Vizcava se mantendrá igual v aumentará de nuevo -un 3%- en el banco irlandés de Porcupine.

ERMUA

Jornada de puertas abiertas en la inauguración del tanatorio mañana

** K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La inauguración y jornada de puertas abiertas del tanatorio-crematorio municipal, se llevará a cabo mañana, jueves.

Desde instancias municipales se quiere transmitir a los ermuta-

rras la invitación para acudir a conocer las instalaciones del nuevo tanatorio-crematorio ubicado en la parte trasera del cementerio municipal. Este nuevo servicio municipal está ubicado en un edificio que cuenta con tres salas para velatorios, una sala para la realización de actos civiles, así como el resto de dependencias necesarias para el desarrollo de una actividad de esta naturaleza (sala de preparación y tanatopraxia, salas de refrigeración, almacén, exposición, vestíbulo, oficinas, aseos y recepción.

Gora Deba Taldea expondrá su borrador de alegaciones a la entidad menor

DEBA. Gora Deba Taldea ha organizado para este domingo una reunión en la que presentará «el borrador de las alegaciones a la propuesta del Ayuntamiento sobre la constitución de la Entidad Local Menor de Itziar». En este acto también se recogerán las propuestas que en la asamblea hagan los asistentes.

La cita se llevará a cabo este domingo, a las 12.00 horas, en Kultur Elkartea. El colectivo ha recogido las opiniones de los vecinos de Deba a través de diferentes cauces para elaborar este borrador, que podrá variar con las aportaciones de este domingo.